

# LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

PORTE PAGO

## DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PORTE PAGO

SUSCRICION

CAPITAL INTERIOR: Por mes, \$ 0,60. EXTERIOR: \$ 0,60  
Por pagostas, precio convencional

APARECE LOS SABADOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: MEXICO 2070  
Union Telefonica 489, (Once)

AVISO

La redaccion y administracion no responden del contenido de los articulos extra  
a pesar de la fiscalizacion que ejerce.

Se reciben informaciones y avisos de reuniones hasta el viernes por la noche

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Año XI NÚMERO SUELTO 10 CENTAVOS

Buenos Aires, Mayo 21 de 1904

Núm. 21

### Parlamentarismo

Sucede con lo que se ha dado en llamar el parlamentarismo algo muy parecido, sino idéntico, á lo que ocurría en un tiempo con las máquinas: Los trabajadores veían que estas traían consigo la desocupación y la miseria, y sin darse cuenta de la verdadera causa del mal, trataban de destruirlas.

Es lo que sucede ahora con el parlamentarismo. Muchos trabajadores, que no ven la íntima relación que existe entre el parlamento y las clases sociales que lo mueven, empujan contra él con la misma ceguera con que se lanzaban antes contra las máquinas. No comprenden que si el parlamento funciona en perjuicio de la clase obrera, no es porque su mecanismo sea malo sino porque lo monopolizan los capitalistas—exactamente como las máquinas,—y que, por lo tanto, lo que hay que destruir es ese monopolio si se quiere que el parlamento deje de funcionar en perjuicio de los trabajadores.

Esto lo han comprendido hace tiempo los socialistas y cada día es mayor el número de los que se convencen de una verdad tan evidente. Sin embargo hay todavía obcecados que no lo quieren entender.

Fundados, más que en razones, en sofismas de una simplicidad pueril, abuecan la voz y apelan á todo género de aspavientos é infundios pretendiendo apartar á los trabajadores de la acción política con argumentos como este: que los diputados se corrompen.

A los autores de tan estúpido desabrimiento se les podría objetar que también se corrompen los cajeros, sin que á nadie, que sepamos, se le haya ocurrido sostener que los obreros no deben practicar la asociación para evitar posibles defraudaciones. Por lo demás, nada hay en el mundo que no tenga sus defectos; y hasta el caminar ofrece sus peligros. Y por esto ¿deberemos renunciar á todo, incluso á caminar?

Otro argumento, también decisivo, que se invoca contra la acción política es el siguiente: que la política nunca le ha dado nada al trabajador.

Aunque esto no es cierto, queremos concederlo: pero preguntamos: ¿por qué no le ha dado nada ó mucho menos de lo que podía esperar de ella? Porque el trabajador, en vez de hacer política en beneficio propio, la ha hecho siempre para otros, siguiendo á partidos que defendían intereses contrarios á los suyos. Nada de extraño, pues, que esos partidos, una vez en el poder, hayan hecho las cosas de acuerdo con sus conveniencias sin tener en cuenta para nada las del trabajador. Pero de aquí no se deduce que la política sea mala ó perjudicial para él. A lo más se podría argüir que lo es para los que no saben hacer uso de ella. ¿Acaso las máquinas no son actualmente más perjudiciales que beneficiosas para la clase trabajadora? Pues por lo mismo, porque no son lo que deben ser, es que la clase obrera quiere posesionárselas de ellas á fin de convertir las en el principal factor del bienestar general. Lo mismo creen los socialistas que se debe hacer con las instituciones parlamentarias para convertirlas—de instrumentos de opresión y engaño que son ahora en manos de los capitalistas—en el arma más eficaz de la emancipación obrera.

—¡Ilusión!—exclaman nuestros impugnadores. Aun cuando los trabajadores llegasen á tener mayoría en el parlamento, no podrían hacer nada porque el gobierno, con media compañía de soldados, haría sacar los diputados obreros á culatazos. —El gobierno se hallaría en la imposibilidad de hacer eso,—decimos nosotros,—porque entonces el partido obrero sería también mayoría en el país, puesto que si esta no puede haber una mayoría obrera en las Cámaras. Los trabajadores representarían entonces la fuerza y ante ella no hay gobierno ni nada que no concluya al fin por rendirse.

Lo que sucedería entonces se empieza á ver desde ahora en los países donde, sin ser mayoría, tienen ya los obreros cierta representación política. Allí los gobiernos hacen cada vez mayores concesiones á la clase trabajadora. A pesar de que esta está todavía lejos de constituir una fuerza prepotente. El día en que esto suceda, los gobiernos capaces de resistir habrán ya caducado.

Al llegar á este punto, los adversarios de la acción política sacan á relucir su argumento de más peso. La política—dicen—es siempre perjudicial, porque favorece los instantos revolucionarios del pueblo.

Un solo ejemplo bastará para demostrar lo infundado de semejante afirmación.—Lo ocurrido hace pocos años en Italia: cuando la reacción, que llegó á su período álgido con los ministerios Crispi y Pelloux, burló á las más elementales libertades, anulando las asociaciones obreras, suprimiendo sus periódicos y llenando las cárceles de prisioneros.

En estos momentos en que todos, inclusive los revolucionarios, guardaban una prudente frase corroblando con su actitud la sensateza: donde otros dejan los gestos es mejor dejar la palcatada, en esos momentos solo una minoría del pueblo tuvo el valor, sin más arma que el voto, de disputarle el terreno palmo á palmo á la reacción. Fue esa minoría la que, aprovechando los períodos de elecciones, infundía alientos en el resto del pueblo y sacaba los presos de las cárceles, mientras en la cámara sus representantes encabezados por el grupo socialista, sostenían, despreciando las amenazas y condenas con que se pretendía hacerlos emudecer, la misma lucha ruda y tenaz por las libertades suprimidas.

La caída de los ministerios Crispi y Pelloux, y con ellos de la violenta reacción que había hecho de Italia otra Rusia, es la prueba más concluyente de la bondad de la acción política y de su gran superioridad sobre la táctica llamada en sentido bélico revolucionaria.

Los socialistas somos unos adormideras, unos enucados, que lloriquean votos. Ellos más generosos, se conforman con poca cosa: les basta el cuero de los proletarios para volverlo emblema de futuras hazañas. ¡Oh impudentísimos charlatanes! ¿Hasta cuándo?

No importará. Tras ese irán otros; y el pueblo que se ocupa de la cosa pública, irá juzgando.

Una minoría de un voto, interpretando los sentimientos y los pensamientos de la clase trabajadora, tiene mucha más fuerza que una unanimidad incondicional, asquerosamente movedora de las partes blandas.

En algunas cosas, el arte de ser ministro puede confundirse con el arte de ser abuelo. (\*) Hombres y mujeres, proletarios, socialistas, anarquistas y otras clases de hormigas, han recibido últimamente bonadados consejos del Dr. Gonzalez. A nosotros, corrreligionarios, nos ha expresado el deseo de ver condensado en un programa definido y realizable las aspiraciones sociales, manifestando que le agradaría también un mejor arreglo en la distribución de la propiedad.

A nosotras tambien. Como se ve estos sentimientos demuestran mansedumbre. El Partido ha telegrafiado inmediatamente al mundo entero para hacer conocer los deseos ministeriales; ha discutido la proposición destinada para revolucionar la doctrina y el Congreso de Amsterdam. Se sospecha que Vignati no sea extraño al estampido del bolido ministerial, habiendo sido subyugado el doctor Gonzalez por su último folleto *Una conversacion de actualidad*.

Puede uno ser ministro y pequeño abogado. Así lo prueba el Dr. Gonzalez afirmandonos que los anarquistas querían atacar á los socialistas (por ser, nos iba á defender el gobierno; por eso los esbirros estaban armados) así como tambien á la falange culta y suave, encanto y admiración del extranjero, importada—por orden del Dr. Beazley—del país donde florece el marrano y... la manduca!—lo que la fiera tirado—tal era su cuidado del bosque protegido y ama; los retoñitos y la compañera!

Después de esta afirmación contundente y espeluznante, no puedo saborear como era debido la metáfora médica—ministerial aplicada á la ley de residencia: trabajo de depuración; así como los elogios prodigados á los socialistas—nos quieren tanto. Solo creí, con mi malicia de Gacovche que los más inflexibles tornábase flexibles á la vista del hormiguero que llenaba las calles el 1° de mayo, y no desespero que pronto la primera novela sociológica de valor saldrá de la pluma que firmó la ley de depuración. Pienso también que al inverso de la Ley del Trabajo, el ministro no admitirá colaboración alguna; perdería mucho. Maestro en literatura, el Lugones fantástico del Stryngs podría insinuar en la novela una frase parecida á las que adornan su *Óda á la Luna*:

el charol de tus ojos y de tus botines  
y eso sería más terrible que caer del Ministerio.

Pero hablemos seriamente. Nosotras, las mujeres, estamos de parabienes. Acostumbradas á que el sexo masculino nos olvide toda vez que no necesita de nosotras, hemos sido sorprendidas recibiendo á nuestro turno, un sano consejo del Ministro del Interior. En la Cámara de Diputados, nos dijo sin ambages, que debíamos permanecer en nuestro hogar el 1° de mayo—á la verdad, es prudente—á fin de cultivar virtudes más permanentes y más serenas que las pasiones que arrastran á los hombres—no las mujeres—á la muerte y al asesinato.

Bien venidas sean estas sensatas palabras. Sospecho hayan sido mandadas á última hora por un obispo en mal del Congreso, que á su vez las habrá sacado del Evangelio.

¿Cuáles serán las virtudes permanentes y serenas que podrán cultivar especialmente el 1° de Mayo las mujeres proletarias? El ministro deberían permanecer en su casa y cuidar el taller todos los días del año, no cultivar una virtud por una vez. En cuanto a serena, es otro cantar. Las

virtudes serenas son un lujo para la proletaria. Su pobreza, riqueza de otras, virtud permanente, lo que llaman su vicio, cuando llega el caso, es la virtud serena de las burguesas. A fin de que gocen un día y tengan la gloria fácil de ser honradas, las proletarias trabajan 6 se venden, dos modos de morir temprano y de surtir otras de las virtudes serenas, quizás permanentes.

¡Aún la obrera que trabaja en su casa toda la semana, deberá quedar en ella el día del 1° de Mayo? La clase capitalista ha elegido para sus fiestas el 25 de Mayo y del 6 de Julio. ¿Solo las mujeres saldrán días cultivar virtudes? ¿Solo las que manifiestan el 1° de Mayo abrazarán pasiones para la muerte y el asesinato? Oh, señor ministro, Vd se equivoca. Lo que para las últimas Vd. desea, es la resignación, el aislamiento, continuación de su debilidad, cuando precisamente sus virtudes proletarias, su fuerza sana y lógica es conciencia y unión. Al desfilar el 1° de Mayo tras su bandera, ellas manifiestan y se unen á las de su gremio. Esas son las obligaciones que deben cumplir. En Vd. es perdurable no concierdas.

La burguesa inconsciente va á conmemorar alegremente fechas rojas, el llanto y el luto de otras madres, ocurridos hace tiempo ya. Al efecto, tiene el teatro, iluminaciones, baile, música militar proletaria. La obrera, el 1° de mayo, protesta de su llanto y luto propio, permanente, del sacrificio actual de la carne de sus hijos

empeñada en las máquinas industriales, ó al estampido del obus; de su salario cuya integridad no es respetada, va á engrosar fortunas ajenas. Mientas unas poseen libros, ó van oriundos y desotadas á los teatros, con la piel blanca y suave de animales bien cuidados, ellas en harapos, desfilan como forzados peligrosos, guardadas por agentes á caballo, y la música que se les ofrece es á menudo... la de las salas....

He querido ver á una de estas familias que van el 1° de mayo con ideas de asesinato... y salen asesinadas. ¿Cómo comprendo ésta las virtudes domésticas permanentes y serenas?

Eran tres de familia. El marido iba á desfilar el 1° de mayo con los de su gremio, y la esposa, joven de unos veinticinco años, dijo: *Lo acompaño.* «Yo también, añadió la hija Adela, de nueve años de edad. Y marcharon los tres; se amaban, querían estar juntos. ¿Qué clase de vicio será este? La bala que hirió á la madre, hirió á la hija; al rasgar el brazo de la primera, entró en la boca de la criatura, abierta por la estupefacción y salió por la espalda.

Vi al hombre, esta fiera del bosque, que en su ceguera según el señor ministro, llevan sus hijos al asesinato. No recuerdo fisonomía tan bondadosa. Me precio de tener buen corazón y ¡hacer á ese obrero lo que me había olvidado yo: recorrer en el hospital todas las camas donde criaturas ensudos miraban á la pequeña Adela colmada de regalos... y distribuir caramelos á todas, antes de servir á su hija. Mientras Adela Fernández, palidita, hablando apenas, la lengua partida, miraba con magníficos y tristes ojos, orlados de largas pestañas, á su nuñeca nueva, regalo de la Unión Gremial; la madre, aún el brazo envuelto, contemplábase con ternura, repitiendo —siempre, como para alejar la muerte: ¡Es mi única hija!.

Si una palabra de odio, de cólera, de protesta ó salir de los labios de la familia, martirizada....

He leído á menudo que reyes, presidentes y obispos visitaban los heridos de tristes catástrofes. A nuestro presidente le sentía bien su apellido; no está predestinado para ternuras.... Ninguno, ninguno del oficialismo fue á visitar á esta niña inocente y condenada. Ni siquiera el que se dice representante de la caridad sobre la tierra! ¡Fizo bien. ¿Qué le hubiera dicho? «Dios es justo, buena niña; recuerda toda tu vida que ese día expiaste crímenes que no habías cometido.»

¡Pobre Adela! GABRIELA CONI.

EL FAMOSO TREN PARA OBREROS DEL F. C. S.

El F. C. S. tiene un tren para obreros entre Plaza Constitución y Banfield; este tren cuando va para los talleres sale hasta 5 minutos antes de la hora, pero cuando regresa sucede todo lo contrario; se ha dado el caso de llegar á Constitución á las 9 m., habiéndose dejado el trabajo á las 4,45; se pierde el tren correspondiente para abonar el boleto porque el que se tiene no es válido para otro que no sea el tren de obreros.

El día sábado es día de pago, que se efectúa á la salida del trabajo, y, como pagan un sábado á un departamento y el siguiente ó otro, todos los sábados, lo que no tienen que cobrar deben esperar á los que cobran, de lo contrario tienen que pagarse el pasaje si hay tren á esa hora. En otras compañías pagan á los obreros durante las horas de trabajo.

Chile en el siglo XX

El 1° DE MAYO

Compañeros argentinos: Existe en Chile, un puercillo de segundo orden que produce al gobierno una renta anual de seis millones de pesos, llamado Tocopiella, desde donde se escribe nuestro compañero de luchas político-sociales. Eso sí que encerrado en un presidio por el delito que llevamos en la frente todos los proletarios que nos consideramos conscientes; el ser pobres y pedir ó buscar justicia.

Al llegar á vuestras columnas, en el día único que podemos saludar entusiasmados al mundo, porque él encarna en sí el anuncio de un día de amor y justicia, anhelo asociar mi voz á la vuestra, en el futuro un día que en el Primero de Mayo elevados al espacio, los que vayan á combatir á los malos, el que no temen de la miseria, soñando siempre en una era nueva que enguje tanta lágrima proletaria vertida en la oscuridad de una vida desamparada.

Estéban Dagnino.

En este rico país para los burgueses y negro y miserable para los pobres que elaboran las fortunas públicas y privadas, empieza á germinar con prodigalidad asombrosa el fruto hermoso del sano socialismo, mirado antes con indiferencia pero que al soplo de las ardientes brisas que enardecen la Aurora de este Siglo cuya vida empieza han venido á refrescar la mollera del pueblo abandonado á sí mismo, y á colocarlo en el puesto de combate le corresponde.

Y he aquí, que junto con entrar los obreros chilenos á la línea de esta guerra social en que hace años luchan nuestros hermanos del resto del Mundo, se descargan sobre nosotros, el mismo saque y la misma metralla que los gobiernos de España, Francia, Italia, Rusia, Estados Unidos, Argentina y otros, descargaron sobre el pueblo, cayendo sobre nosotros vil y sangrienta.

A Montjuich, Milan, Jerez, Montbrison, Barcelona, Paris y Chicago, nosotros podemos agregar Lota-Coronel, Santiago, Valparaíso, Chañaral, Taltal y Tocopilla, que han tenido idénticos espectáculos de sangre y cárcel y destierro inhumano para los que en medio de las estorciones del hambre y entre el gemir de los pequeños pedían otro pan.

Entre las sombras oscuras de mi mazmorra, se me figura oír el grito de los míos que me reclaman; como también creo escuchar el grito inmenso de los millares de gargantas que en el Primero de Mayo, rasgan el espacio como una amenaza formidable y vengadora, que cual descarga eléctrica muy pronto ha de iluminar el orbe con la luz de Socialismo.

Más sumido por momentos en graves reflexiones, me digo: si los burgueses en todo el mundo, se unen y se estrechan salvando todas sus odiosidades para ser fuertes y poder aplastarnos y perseguirnos, ¿cómo es posible que los proletarios no imitemos ese ejemplo y también no nos unimos con el santo fin de imponer la justicia con su reinado de paz, de amor y de felicidad?

¡Ah! los burgueses se unen para impedir que nosotros salgamos de la miseria.

Los proletarios queremos la unión para que todos vivamos en paz, sin egoísmo ni diferencias odiosas!

Vamos, pues, á la unión, proletarios!

Los abandonados de la vida, los desposeídos de pan y luz, los parias errantes, que al fin han comprendido la necesidad de imponer un reinado de Justicia Universal, se han puesto en marcha sobre el inmenso páramo del mundo para llegar á realizar esa idea.

Más, por desgracia, esa muchedumbre humana, se ha fraccionado, unos van por la derecha, otros por la izquierda, aquellos por el centro y los otros por el polo opuesto. Todos aseguran ir al mismo fin, ellos como obreros, todos afirman que el camino por ellos escogido es el más limpio y el más corto, creyendo estar en la razón.

Bien, yo aceptaría que todas estas fracciones, cada una de por sí poderosa, siguiera su marcha impertérrita hasta el fin de la jornada sin arrojarse al camino vecino guijarros que destruyan los pies de sus otros hermanos y los inhabiliten en su marcha. Ello es mal para todos. Perdimos nosotros tiempo en arrojarse los guijarros; pierden ellos en limpiarlos de los pies.

Las ventajas de esta riña las aprovecha como oro la burguesía, enemigo común. No riñamos más, para que no queden rezagados. Sigamos cada cual, sin hacernos daño, por el camino que hemos escogido. La legión proletaria que llegue primero á la meta idealizada igualmente por todas, se ceñirá la guirnalda roja del primer triunfo; la que siga, llegando, en por último, aunque un poco más tarde, á cantar el himno al ideal realizado y se confundirán ambas sin envidias, por el triunfo común, iluminados por un mismo sol: el sol de la Justicia!

Socialistas, anarquistas y demás escuelas proletarias que luchais con tan abnegados esfuerzos, guardad las armas para el enemigo común.

Seamos el mismo ejército, dividido en cuatro armas: artillería, caballería, infantería y escuadra, diversas entidades heterogéneas pero que dirigen sus punterías al mismo enemigo.

Así, socialistas, anarquistas, y obreros dispersos, obremos cada uno en nuestro punto de operaciones haciendo fuego sobre el común enemigo: la burguesía, sin herirnos nosotros.

Que el hermoso sol del Primero de Mayo sea nuestro testigo.

¡Arriba! á luchar así!

LUIS E. RECADARREN.

Carcel de Tocopilla, Chile, 1904.

CENTRO "ARTE MODERNO"

Pro víctimas Primero de Mayo

Con el propósito de concurrir á la dignificación moral y á la emancipación intelectual de los trabajadores italianos, se ha constituido un Centro—que tiene su sede en Barracas al Norte, calle General Hornos n° 1622, Dep. n° 7—y que dejando de lado las cuestiones banderizas entre anarquistas y socialistas, llama á sus filas á cuantos tengan afición por el arte dramático para iniciar una serie regular de representaciones.

La primera de estas fiestas tendrá lugar el 23 del corriente á beneficio de las víctimas del atropello policial del 1° de mayo; y se representará: *La vispa Teresa*, del comp. diputado Chiesa; *Proximis tuus*, de Gori; y *Una vida*, de Gino.

La J. E. del Partido Socialista ha designado al comp. Lemos para que pronuncie un discurso en uno de los entreactos; y tenemos entendido que la Unión General de Trabajadores designará también un orador para que disertar en su nombre.

Cosas que tan bien se empiezan augurar en buena forma.

A los descendidos y así lo esperamos.

Y otras tantas cosas que nos han acompañado en uno de los nuestros compañeros, que tengan afición por el teatro á incorporarse al Centro Arte Moderno, para secundar sus propósitos é influir en ellos.

Vicior Hugo—L'art d'être grand per.





ciones luminosas. Disertará sobre el tema: *Norfolgia general. El organismo humano*.

Próximamente dará el Dr. Nicolás Repetto una serie de conferencias sobre la *Evolución Orgánica*.

Exposición Intern. de Higiene—

En el Pabellón Argentino, el 25 del corriente se realizará una fiesta a total beneficio de los compañeros empleados en dicha Exposición.

INTERIOR

SAN JUAN—Los esfuerzos de los delegados de la Unión General de Trabajadores han sido coronados por el éxito más lisonjero: El viernes 6 por la noche, en el local de la Sociedad Panaderos, calle Santa Fe 223, un gran número de obreros concurren a la última conferencia. Habló el comp. Pinto (Galletti había salido para Mendoza) sobre la utilidad de la unión. Después de la conferencia se constituyeron dos sociedades gremiales: un Centro Obrero de oficios varios, con 59 socios y la Unión Cocheros de San Juan, con 31.

El orador fué afectuosamente despedido yviviendo al Socialismo y a la Unión General de Trabajadores.

Tanto la Sociedad de Panaderos como las dos recién constituidas, enviarán su adhesión a la Unión.

MENDOZA—Continuaron con mucho éxito las conferencias de los delegados de la Unión General de Trabajadores. Los mismos diarios burgueses dedicaron extensos artículos a nuestros propagandistas, reconociendo el orden, la seriedad y el contenido profundamente educativo de nuestras reuniones.

El viernes por la noche, de vuelta de San Juan, Galletti dió una conferencia sobre «Socialismo y clericalismo», y el domingo 8 otra sobre «la obra civil y política de Emilio Zola».

Ambas estuvieron muy concurridas. Por primera vez el elemento intelectual vino a estas conferencias, adquiriendo la persuasión de que no solamente nosotros buscamos el mejoramiento material del obrero, sino también la educación y la instrucción de la clase trabajadora.

Los delegados hablaron también a los panaderos, cocheros, toneleros, artes gráficas, pintores y mecánicos, consiguiendo su propaganda buen resultado.

El lunes 9, en el Centro Socialista tuvo lugar la última reunión. Pinto habló sobre la necesidad de la unión de los trabajadores. Se constituyó enseguida una sociedad de oficios varios con 81 adherentes, cuyo propósito es reunir a los trabajadores en general, hasta que se puedan constituir sociedades gremiales.

El compañero Morales, tipógrafo, dió el saludo de despedida y contestó Galletti con palabras de aliento y de esperanza. Cerró el acto el comp. Barbani, que habló en nombre del Centro Socialista mendocino.

SAN LUIS—En la madrugada del día 11 llegaron aquí los delegados de la Unión General de Trabajadores. Malgrado la apatía notoria de este pueblo y la falta de elemento trabajador, tanto de la industria como de la agricultura, despertó gran interés la conferencia que dieron el jueves por la tarde en el salón del periódico «El Estado» (ex-Liceo Artístico), galantemente concedido por el señor Pérez. Como 200 personas asistieron a la reunión, presidida por el comp. Lallemand, que abrió el acto presentando a los conferenciantes. Más que un discurso, las palabras de ambos fueron una enseñanza para estos trabajadores, quienes entusiasmados formaron enseguida un Centro Cosmopolita Obrero con 32 adherentes y con la siguiente comisión administrativa:

Secretario general, G. Aye Lallemand; ingeniero; secretario de actas; J. Delbene; carpintero; tesorero, Juan Lay, herrero; vocales: F. Belnani, carpintero; J. Peretti, carpintero; A. Morales, comerciante; Félix Sanabria, pintor.

La venida de nuestros compañeros ha movido éste ambiente de frialdad y de egoísmo, donde imperan la corrupción y la miseria más espantosas; y nosotros tenemos la esperanza de que los trabajadores de San Luis, bajo la guía eficiente y entusiasta de nuestro viejo compañero Lallemand, sepan organizarse y tomar su puesto de combate en las luchas modernas.

LA BANDA—A causa del fracaso de la huelga de ferrocarrileros la Sociedad C. Obrera de resistencia ha perdido varios y valientes compañeros. En cambio la escuela patrocinada por la misma cuenta hoy con setenta y cinco alumnos.

CORONEL PRINGLES—El Centro local, en su asamblea última renovó su comisión quedando constituida como sigue: secretario general, G. Müller; de actas, A. Bertolli; tesorero, O. Philibert; bibliotecario, M. Lapasta; vocal, C. Müller; revisores, T. Philibert y E. Zamarelli; correspondal, E. Philibert.

MORON—Ante una numerosa concurrencia que llenaba el salón de la Sociedad de trabajadores, dió una interesante conferencia el Dr. Arraga, sobre la cuestión social. Conoció un buen número de nuevos adherentes.

En vista del buen éxito de estas conferencias se ha resuelto pedir todos los meses un buen conferenciante.

—El descanso dominical sigue cumpliéndose por parte de los almaceneros principalmente y los tenderos. Desde el 1.º de Mayo también los dueños de zapaterías. Los sastres hacen trabajos en idéntico sentido.

carro, próximo congreso del partido y próximas elecciones.

—El cuadro dramático del Circolo de Obreros Católicos ha sido conquistado por el Centro Socialista; lo integrarán los compañeros hermanos Cardalada, S. Dominguez y una compañera.

—Este Centro ha adquirido 5 acciones para LA VANGUARDIA diario, en constatación a la nota pasada por la comisión de la misma.

—Se ha resuelto celebrar el 5.º aniversario del Centro, destinándose al efecto 100 pesos del fondo social.

—Del beneficio del Cancionero se han votado cien pesos para invertirlo en esta forma: 50 \$ para sillas, 15 para libros, 6 para la biblioteca, 15 para instalar alumbrado a gas en el local, 10 para acciones de LA VANGUARDIA diario y 10 para un armario para el estandarte.

PERGAMINO—De regreso de la gira de propaganda iniciada por la Unión General de Trabajadores, los compañeros Galletti y Pintos, de paso para San Nicolás, se han detenido en ésta y a las tres horas de haber llegado ya estaba el pueblo lleno de manifestos que anunciaban la conferencia en el teatro para las 8 de la noche. La conferencia se llevó a cabo en el mayor orden, extendiéndose los oradores sobre las diversas consideraciones acerca del socialismo y la conveniencia de que los trabajadores dejen de lado la taberna y el juego y se constituyan en Centros socialistas y sociedades gremiales en las que el obrero se dignifica, aprende a conocer los verdaderos derechos y deberes del ciudadano.

La concurrencia, mucho más numerosa de lo que era de esperar, aplaudió sinceramente repetidas veces.

Es de notar que en todas nuestras reuniones el elemento puramente obrero se porta correctamente y escucha con mucha atención, pero no faltan ciertos cajetillistas que, sea por lucir la galería o el sobretodo, ó sea porque debajo de este sien una alguna picazón, el caso es que algunos parece que tuvieran hormigas en el cuerpo; a no ser que todo lo hagan convencidos que para ser figurón no se precisa tener instrucción ni cultura.

En fin, aunque improvisada, fué una buena jornada de propaganda. Vendióse regular número de boletos de la rifa a beneficio de la Biblioteca. De 4 10 y de 4 20 centavos y algunos de a peso, se juntaron \$ 17 para los gastos del teatro.

CORDOBA—Continúa en pie la huelga del gremio de calzados. La «Unión General de Trabajadores» atendiendo a la solicitud de los huelguistas envió al secretario general, comp. Adrián Patroni, el cual llegó a Córdoba el viernes 13 por la noche siendo recibido por los huelguistas, inclusive no menos de doscientas mujeres. Para llegar a algo práctico, en unión de la comisión de la huelga se apersonó al jefe de Policía para que este citara a los industriales a una conferencia para zanjar las dificultades, sin tener en cuenta que los dueños de fábricas se iban a encastillar en una vergonzosa negativa, lo cual indignó a la opinión pública, manifestando su desaprobación toda la prensa local, excepción del diario de sacristía. La pretensión patronal es la vuelta de los huelguistas a la diaria labor aguijoneados por el hambre.

La estadia de Patroni fué fructífera, pues dió tres conferencias públicas, dos en el salón de la «Unión e Benevolencia» y una el domingo en la plaza San Martín, a la que concurrieron no menos de 1500 personas, no obstante realizarse a la misma hora la ceremonia de la bendición de la bandera nacional.

Los huelguistas lanzaron un vibrante manifiesto condenando la terquedad patronal y solicitando la cooperación moral y material de los obreros y de los hombres progresistas.

Se nota en Córdoba inusitada actividad en las filas obreras, aumentando a diario la organización de diversos gremios.

LA PLATA—En la asamblea celebrada por este comité el domingo, se aprobaron varias proposiciones al próximo congreso, y se pasó, por lo avanzado de la hora, a cuarto intermedio hasta hoy a las 8 p. m. para seguir discutiendo las proposiciones y otros asuntos importantes; por lo cual se pide a los compañeros puntualidad para poder terminar temprano.

Solicitán ingresar como adherentes los ciudadanos Francisco C. Olivero, José Montagna y Pedro Boroni.

El Centro Femenino celebró nuevamente asamblea el domingo, en la cual se aprobó la carta orgánica.

Reina entre las novelas compañeras, bastante entusiasmo, preparándose desde ya para celebrar una fiesta que llevarán a cabo tal vez el 14 de Julio, aniversario de la revolución francesa.

Mañana se reunirán en asamblea en el local de costumbre.

—Mañana se reunirán también los cortadores y aparadores, para constituirse en sociedad gremial.

Se espera que conseguirán número por haberse repartido una invitación impresa a casi todos los obreros del gremio, comprometiéndose personalmente la mayoría a concurrir.

La asamblea tendrá lugar a las 2.30 p. m. en el local de la Biblioteca del Pueblo calle 49 n.º 432.

ROSARIO—Zaccagnini y Tellechea, han dado conferencias en el local de los estvadores, con el fin de reorganizar la «Sociedad Rosario» de Ferrocarrileros.

La concurrencia, de obreros de ferrocarriles fué numerosa y en medio del mayor entusiasmo y aclamaciones a la Confederación; se nombró una comisión provisoria que estudiará y pondrá en claro algunas deficiencias de la anterior comisión.

Parece que se allanarán las dificultades surgidas con motivo del conato de separación de empleados y cambistas; éstos, según referencias, reconocen que su puesto está en la Confederación.

Todos están contestes en afirmar que se ha trabajado mucho y con buenos resultados en el corto lapso de tiempo que esos dos compañeros han permanecido en esta ciudad.

—Celebró la anunciada asamblea extraordinaria convocada por el Centro Socialista Obrero a fin de tratar las proposiciones al congreso.

—Han aparecido carteles en las calles públicas, firmados por un grupo de obreros, en las que se hacen graves cargos a la Federación Anárquica Rosarina. No se sabe qué resolución tomarán los ultra que la acudullan.

—Se nota que a esta Federación le pasa algo anormal. En el transcurso de pocos días hanse separado de su local uno ó dos gremios.

JUNIN—De regreso los compañeros Galletti y Pinto de su gira de propaganda, con objeto de llevar a cabo el primero una conferencia en el ciudadano Calcaño, la que había quedado arreglada para la vici-

Virtudes acráticas

Quilmes, Mayo 17 de 1904.

Compañero redactor de LA VANGUARDIA: En Quilmes vamos a presenciar, si el propósito se cumple, un caso curioso. Se trata nada menos que de una demanda por cobro de pesos por salarios devengados, de un anarquista contra otro correligionario suyo.

Vamos a narrar el hecho: El anarquista peligroso, destriperador de burgueses (el mismo lo dice) Francisco Roumier, está este blecido en ésta con un taller de alfarería frente a la estación del F. C. Siempre que consigue engañar a algún pobre diablo de estos inconscientes alcoholistas, que desgraciadamente pululan por todas partes, los hace trabajar doce y catorce horas diarias pizando barro, como las yeguas en los pisaderos de los hornos; y después de algunos meses, como nunca llega el día de arreglar cuentas, la víctima insiste en cobrar. El se disgusta y sin más trámite lo echa de patitas a la calle, y como el señor acráta tiene buenos puños y ya tiene de antemano atemorizada a la pobre víctima con sus cuentos de destripar burgueses y lanzar bombas de dinamitas por doquier (quién se atreve a protestar siquiera, si al otro día por mandato de él, puede amanecer uno con un puñal clavado en el corazón?)

Pero esta vez, la víctima es el compañero Rogelio Lopez de oficio cigarrero, que hace cuatro meses entró a trabajar de peon con él, y como eran compañeros de ideas quién iba a sospechar que también a él lo explotaría? no trataron nada, pues en un caso de estos el sublime ideal pudo resentirse. Las promesas del ácrata alfarero para con Rogelio son muchas y las hay de este calibre: que trabajarían de tres a cuatro horas diarias, se suscribirían a «Tierra y Libertad» y «Revista Blanca» de Madrid y otras revistas francesas, porque el señor Roumier es francés, y según autobiografía es anarquista mucho antes que Baokunine a quien conoció y fué amigo etc., etc.; comprarían folletos y libros para formar una biblioteca para instruir al pueblo y propagar las santas doctrinas (cómo po iba a trabajar contento el cándido de Rogelio?)

Muy pronto se adaptó al nuevo oficio; pero al ver que de cuatro horas que bajarían diarias estaban siempre ocupados unas catorce, el bueno de Rogelio pensó que esto era por unos días solamente, por algún pedido urgente; pero un buen día se convenció de que el horario de cuatro horas era una vana promesa. Un día después de almorzar se sentó un momento en el taller y se puso a leer LA Protesta, el viejo alfarero iba y venía tosiendo y zezendo muy disgustado de ver a Rogelio que no trabajaba (éste inconscientemente lo llama y le dice: mire Roumier, que lindo artículo trae LA Protesta; el terrible ácrata lejos de disimular su ira, contestó con acritud: yo sé escribir tanto, lo mejor que LA Protesta, aquí siempre hay trabajo no hay tiempo para leer.

Cuando LA Protesta apareció diario el amigo Rogelio, como todo buen anarquista, quiso suscribirse ayudando a la causa, pero Roumier se opuso enérgicamente (¿por qué gastar dinero inútilmente, si él la recibía?)

Rogelio pensó, con sobrada razón, que era gastar dinero en vano desde que no había tiempo para leer; y trabajaba tranquilamente sin ocuparse de la cuestión social.

Nunca en su mísera vida trabajó tanto, y al ver que le tenía tan esclavo y nunca le ofrecía dinero, dedujo de que seguramente el buen compañero quería a viva fuerza hacerle ahorrar algunos pesos; pero ¡cuál no sería su desencanto, cuando después de cuatro meses que trabajaba como animal se decidió a saber cuanto ganaba y el modelo de explotador anarquista le contestó que nada había ganado, que apenas la comida, pues él no era del oficio y no podía pretender salario? Y como Rogelio insistiera en que le pagase algo le ofreció cincos pesos (5 \$) como de limosna, que el otro rechazó indignado, a pesar de la necesidad que tenía, y se retiró de esa funesta casa, insultando como merecía al explotador sin rival que así practica las virtudes acráticas.

UN AMIGO.

CAJA DEL PARTIDO  
BALANCE DE FEBRERO DE 1904

Entradas:	Saldo anterior	138.00
	470 cuotas de la Capital a 0.10	47.00
	675 cuotas del interior a 0.5	33.75
	125 libretas	25.00
	5 cuotas socios directos	2.50
	Ejemplares de LA VANGUARDIA	1.80
	Donación de Hummel	5.00
Suma		253.14
Salidas:	Impresiones	34.00
	Confeción de 1050 libretas	65.00
	Delagaciones interior (gastos viaje)	13.00
	Gastos varios (huelga del Puerto y de ferrocarriles)	8.00
	A la C. E. de San Nicolás	30.00
	Correspondencia	5.38
	Gastos generales	0.30
	Saldo para Marzo	97.16
Suma igual		253.14
V. B.—F. O. C., J. Schaefer.		

ADMINISTRACIÓN DE "LA VANGUARDIA"  
BALANCE DE ABRIL 1904

Entradas:	Saldo de Marzo	373.25
	466 Suscripciones de la Capital	334.50
	640 Suscripciones del Interior	223.00
	3 id del exterior	1.80
	Ventas	167.33
	Avios	45.00
	Varios	9.00
	Número 1º de Mayo (listas)	622.00
Total		1775.88
Salidas:	Tipografía	167.00
	Impresiones	54.00
	Correo	99.27
	Gastos generales	196.26
	Comisiones por cobro	47.50
	Redacción	50.00
	Administración	60.00
	Número 1º de Mayo (costo)	472.99
	Saldo que pasa a Mayo 1904	628.86
Total		1775.88
V. B.—F. O. C., J. Schaefer, F. Gomez.		

LA VANGUARDIA siendo el verdadero y genuino defensor de la clase trabajadora, reclama de los obreros, en estricta justicia, que fortalezcan su acción suscribiéndose y haciendo suscribir a sus amigos y conocidos.

GREMIALES

Unión Gremial Femenina (1ª sección)—Las listas de suscripción para compra de las banderas del C. S. Carlos Marx y U. G. Femenina (1ª sección), masas y bombones para obsequiar a los niños en la fiesta dada en el Humberto el 1.º de Mayo de Mayo por la noche, dieron el siguiente resultado:

Listas números 1, 2, 6, 8, 9 y 10, a cargo de Carmen Baldovino, con \$ 9.10, 10.25, 1.70, 6.70, 2.30, y 1.70 respectivamente.—Lista 3 a cargo de Aurora Goñy, \$ 2.—Lista 4 a cargo de Fortunata Marmol, \$ 6.40.—Lista 5 a cargo de Clementina Forte, \$ 5.45.—Lista 11 a cargo de los Obreros Horneros, \$ 3.20.—Listas 11 y 13 a cargo de los obreros Paenadores de Cerdos, \$ 9.50 y 2 respectivamente.—Lista 14 a cargo de Libertá Baldovino, \$ 1.10.—Lista 15 a cargo de las obreras alpagateras, \$ 4.—La lista 16 y la 4 a cargo del C. S. Juventud Obrera, se publicarán cuando sean devueltas.

—La fiesta realizada en la Exposición de Higiene, a beneficio de la Unión General de Trabajadores y de la Unión Gremial Femenina (sección central), ha dado un beneficio de 350 pesos que fueron divididos en la forma siguiente: 200 pesos para la Unión General y 150 para la Unión Gremial. En vista de los mayores gastos de la primera, la Unión Gremial Femenina en su última asamblea acordó donar 50 pesos a la Unión General, quedándose con la suma de 100 pesos de beneficio para la caja social.

—La Unión Gremial Femenina está activando los trabajos para una fiesta que dará en el mes próximo.

Unión Dependientes de Comercio—Se celebró el jueves de la pasada semana la conferencia en la plaza de Flores. Hablaron los compañeros Segundo Inigo Carreteras, Llanos, Ortigosa. Casatti sobre la explotación de que es víctima el gremio de dependientes de comercio; también condenaron el inicuo proceder de Moreno Hnos, y contra el fallo que el juez doctor Barrechea dictó, tan apasionadamente, en favor de los capitalistas.

Obreros Curtidores (Sección Villa Crespo)—Esta sociedad realizará una función. A beneficio de la caja social el sábado 21 de Mayo a las 8 de la noche, en el salón «El Risorgimento», Triunvirato 764 Entrada 1 peso, mujeres gratis. El programa es muy interesante con el concurso de la U. Gremial Femenina.

La nueva comisión de esta sociedad ha quedado constituida de la siguiente forma: secretario general, P. Galazari; secretario de actas, F. Amodeo; tesoro, M. Gautier; pro, J. Noard; vocales: A. Donofrio, R. Tocini, P. Moncar, D. Fourcade, F. Camino; suplentes: D. Tarchetti, V. Germeir, M. Parras; Rev. de Cuenta: L. Pasquiere, A. Beltrane, J. San Martín.

Unión Fidearos—Esta sociedad invita a todo el gremio en general a concurrir a la conferencia que dará hoy sábado a las 8 p. m., en su local, Ecuador 726.

Liga Internacional de Domésticos—Todo un éxito ha sido la función celebrada por esta sociedad en la noche del 11 del corriente, con motivo del tercer aniversario de su fundación e inaugurada con su bandera social. La comp. Carmen Baldovino y el Dr. del Valle Iberlucea, estuvieron muy oportunos y elocuentes en sus respectivas conferencias, cosechando entusiastas aplausos.

En la rifa efectuada fueron premiados los números 905, con un reloj de oro para hombre y el 991 con otro de oro para señora, que pueden retirar los agraciados en la secretaría de la Sociedad, Córdoba 1030.

Obreros Herradores—Celebrará asamblea general extraordinaria, mañana domingo, a las 9 de la mañana, en el local de la «Unión General de Trabajadores», Méjico 2070, para tratar asuntos importantes. La comisión ha acordado establecer una cooperativa para Enguagur, que ningún socio falte a la reunión.

No se permitirá la entrada a los que no sean socios.

Obreros Talabarteros—Un gran festival en celebración de las mejoras obtenidas por esta Sociedad, se efectuará el 28 de Mayo a las 8.30 p. m., en el salón de la Sociedad Unión e Benevolencia, Cangallo 1368 y en el que prestará su concurso el Cuadro Dramático de la Sociedad Apolo.

Programa: Sinfonía, por la orquesta; discurso de apertura; Himno de los Trabajadores, por la orquesta; conferencia por Cúneo; «La Vivaracha Teresa», aplaudida comedia en 2 actos; Hijos del Pueblo, por la orquesta; baile familiar.

Los asientos valen 20 centavos.

Fotógrafos—En la rifa sortada por la Asociación de Fotógrafos salieron premiados los siguientes números: 763, 253, 425, 527, 260. Los agraciados pueden pasar a la secretaría de la sociedad todos los martes de 8 a 9 p. m. para retirarlos.

NÚMERO ILUSTRADO DEL PRIMERO DE MAYO—Se han recibido las siguientes listas: Suma anterior: \$ 438.85.—Lista 636, Alfredo Tozzini, \$ 1.—Lista 754, JT Sandoval, 2.50.—Lista 608, A. Gagliardo, hijo, 0.50.—Lista 750, A. Segura, 2.—Lista 706, P. Ferré 2.—Lista 795, P. Alganaraz, 0.50.—Lista 280, E. Roqué, 1.—Lista 332, J. Pasino, 1.—Lista 515, M. Sas, 5.—Lista 796, J. M. Acuña, 2.—Lista 153, A. Romano, 3.50.—Lista 632, D. C. 2.50.—Lista 741, J. Roncelli, 6.—Lista 639, J. B. Fontán, 5.—Lista 20, R. Pízza, 3.—Lista 327, H. Michele, 8.—Lista 17, J. G. Ceriani, 0.50.—Lista 99, E. Catella, 1.—Lista 170, M. Pasaban 5.20.—Lista 686, J. Encina, 1.—Lista 26, M. Ubeda, 0.50.—Lista 419, Centro Obrero Ayacucho, M. M. 1.50.—Lista 770, A. Fernandez, 1.70.—Lista 611, 2.50.—Lista 157, M. Galbizzo, 1.50.—Lista 435 A. Quarenta, 2.40.—Lista 28, J. Revol, 4.—Lista 39, C. C. 1.—Lista 70, M. Lizza, 3.50.—Lista 791, J. Castro, 3.—Lista 450, L. B. Rossi, 4.—Lista 402, A. Gurtmann, 4.—Lista 419, F. O. Colombo, 1.20.—Lista 693, A. Perachi, 1.—Lista 663, P. Peretto, 1.—Lista 144, J. Fornas, 2.70.—Lista 434, R. Marino, 2.—Lista 661, C. Grand, 3.—Lista 779, G. Bruck 1.00.—Lista 783, J. Bruck, 3.—Lista 771, I. Izda Bruck, 5.—Lista 782, Y. Perz, 3.—Lista 704, J. F. Humeller, 7.—Lista 181, V. Moyano, 4.—Lista 612, F. Ojeda, 15.—Lista a cargo de la Administración 18.45.—Total general \$ 622.00.

Tarjeta postal DEL PARTIDO. Pídanla los compañeros para su uso y en beneficio de la propaganda a 5 centavos cada una y 1 \$ el cien.

Tarjeta postal con el retrato del comp. Dr. Pringles. Editada y donada por el compañero Luis Veggia a beneficio de LA VANGUARDIA diario, se vende a 5 ctvs. cada una.—50 valen \$ 1.50. En venta en esta administración.

# Declaración de Principios

PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

El Partido Socialista Argentino, representado por sus delegados reunidos en Congreso afirma:

Que la clase trabajadora es oprimida y explotada por la clase capitalista gobernante.

Que esta, dueña como es de los medios de producción, y disponiendo de todas las fuerzas del Estado para defender sus privilegios, se apropia la mayor parte de lo que producen los trabajadores, y les deja solo lo que necesitan para poder seguir sirviendo en la producción.

Que por eso, mientras una minoría de parasitos vivan en el lujo y la holgazanería, los que trabajan están siempre en la inseguridad y en la escasez, y muy comunmente en la miseria.

Que en la República Argentina, a pesar de la gran extensión de tierra inexplozada, la apropiación individual de todo el suelo del país ha establecido de lleno las condiciones de la sociedad capitalista.

Que esas condiciones están agravadas por la ineptitud y la rapacidad de la clase rica y por la ignorancia del pueblo.

Que la clase rica, mientras conserve su libertad de acción, no hará sino explotar cada día más a los trabajadores, en lo que la ayudan la aplicación de las máquinas y la concentración de la riqueza.

Que por consiguiente, si la clase obrera permanece inerte y es cada día más esclavizada, se levanta para defender desde ya sus intereses inmediatos, y preparar su emancipación del yugo capitalista.

Que no solo la existencia material de la clase trabajadora exige que ella entre en acción, sino también los altos principios de derecho y de justicia, incompatibles con el actual orden social.

Que la libertad económica base de toda otra libertad, no será alcanzada mientras los trabajadores no sean dueños de los medios de producción.

Que la evolución económica determina la formación de organismos de producción y de cambio cada vez más grandes, en que grandes masas de trabajadores se habitan a la división del trabajo y a la cooperación.

Que así, al mismo tiempo que se aleja para los trabajadores toda posibilidad de propiedad privada de sus medios de trabajo, se forman los elementos materiales y las ideas necesarias para sustituir al actual régimen capitalista una sociedad en que la propiedad de los medios de producción sea colectiva o social, en que cada uno sea dueño del producto de su trabajo, y a la anarquía económica y al bajo egoísmo de la actualidad sucedan una organización científica de la producción, y una elevada moral social.

Que esta revolución, resistida por la clase privilegiada, puede ser llevada a cabo por la fuerza del proletariado organizado.

Que mientras la burguesía respete los actuales derechos políticos y los amplie por medio del sufragio universal, el uso de estos derechos y la organización de resistencia de la clase trabajadora, serán los medios de agitación, propaganda y mejoramiento que servirán para preparar esa fuerza.

Por tanto: El Partido Socialista Argentino llama al pueblo trabajador a alistarse en sus filas de partido de clase, y desarrollar sus fuerzas y preparar su emancipación sosteniendo el programa mínimo aprobado en el 5º Congreso:

## PROGRAMA MINIMO

### § 1-Parte política

Artículo 1º—Reforma electoral.

a) Representación de las minorías; elección proporcional por cuociente. Voto secreto.

b) Sufragio universal, sin distinción de sexos.

c) Mandato imperativo regido por la ley.

d) Revocación de los mandatarios por el cuerpo electoral.

e) Referendum é iniciativa popular.

Art. 2º—Autonomía municipal.

Art. 3º—Reforma de la enseñanza.

a) Instrucción laica, gratuita y obligatoria para todos los niños hasta 14 años.

b) Sostentamiento de los niños que frecuentan las escuelas, por los poderes públicos.

Art. 4º—Reforma del Código Penal.

a) Justicia penal por jurados elegidos por el pueblo.

b) Publicación de los sumarios en materia penal y examen médico de los encausados.

c) Abolición de la pena de muerte.

Art. 5º—Reforma del Código Civil.

a) Igualdad civil para ambos sexos.

b) Igualdad civil de los hijos legítimos é ilegítimos.

c) Ley de divorcio absoluto.

d) Investigación de la paternidad.

Art. 6º Separación de la Iglesia y el Estado.

a) Supresión del presupuesto de la partida para cultos.

b) Supresión de todas las prerogativas del clero.

c) Devolución al Estado de los bienes que ha cedido al clero.

Art. 7º—Ciudadanía conferida de hecho á todo extranjero con dos años de residencia por la simple inscripción en el padrón electoral.

Art. 8º—Organización de la milicia ciudadana y supresión del ejército permanente.

a) Abolición de los tribunales militares.

Art. 9º—Abolición de la ley de residencia.

### § 2-Parte económica

#### A. — MEDIDAS GENERALES

Art. 10.—Régimen monetario.

a) Extinción gradual del papel moneda y medidas tendientes á valorizarlo.

b) Derogación de la ley de conversión.

Art. 11.—Régimen financiero.

a) Exención de la contribución directa para las casas obreras.

b) abolición de los impuestos que encarecen los consumos del pueblo.

c) abolición de las patentes que gravan las profesiones útiles.

d) Impuesto directo y progresivo sobre la renta.

e) Impuesto progresivo sobre los legados y donaciones entre vivos.

Art. 12.—Organización de trabajo.

a) Estadística del trabajo.

b) Inspección del trabajo.

Art. 13.—Reconocimiento legal de las asociaciones obreras.

Art. 14.—Reglamentación legal del contrato de trabajo.

a) Fijación de un salario mínimo y de un horario máximo para todos los trabajadores industriales é agrícolas, empleados por el Estado, las comunas, las Provincias ó los municipios, y de trabajos públicos.

b) Intervención de los obreros en la redacción de los reglamentos de trabajo.

c) Supresión de las aduantes.

Art. 15.—Supresión de todo lo artificial de la migración.

## B.—MEDIDAS ESPECIALES Á LOS TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA Y DEL COMERCIO

Art. 16.—Reglamentación del trabajo industrial y comercial.

a) Prohibición del trabajo á los niños menores de 14 años.

b) Jornada máxima de 6 horas para los jóvenes de 14 á 18 años.

c) Jornada máxima de 8 horas para los adultos de ambos sexos.

d) Prohibición del trabajo de las mujeres en todas las industrias que hagan peligrar su salud y moralidad.

e) Prohibición del trabajo nocturno para aquellas industrias en que no es absolutamente necesario.

f) Descanso semanal de 36 horas seguidas.

g) Abolición del trabajo á destajo.

h) Abolición de las libretas y certificados para obreros y prohibición de emplearlos.

i) Responsabilidad de los patronos y garantía del Estado para los accidentes del trabajo; pensión para los obreros inválidos y ancianos.

Art. 17.—Higiene y seguridad del trabajo.

a) Reglamentación higiénica de fábricas, talleres y demás lugares donde se trabaja.

b) Adopción de todas las medidas necesarias para prevenir los accidentes y enfermedades del trabajo.

c) Exigir á todos los patronos ó encargados que albergan á sus subalternos que el alojamiento de estos sea hecho en condiciones higiénicas.

Art. 18.—Reglamentación higiénica del trabajo de las mujeres y de los niños.

a) Reglamentación del servicio doméstico y del trabajo á domicilio.

Art. 19.—Tribunales mixtos de patronos y obreros para resolver las diferencias entre unos y otros.

## C.—MEDIDAS ESPECIALES Á LOS TRABAJADORES DEL CAMPO.

Art. 20.—Abolición de los impuestos que gravan la producción agrícola y ganadera.

Art. 21.—Abolición de la contribución directa para la pequeña propiedad rural.

Art. 22.—Indemnización á los arrendatarios por las mejoras que estos dejen en los campos.

Art. 23.—Reglamentación higiénica del trabajo agrícola.

Art. 24.—Obligación de dar alojamiento higiénico á los trabajadores del campo.

## Partido Socialista Argentino

SECRETARÍA: Concejo Nacional, J. Ejecutiva, Méjico 2070

### AGRUPACIONES ADHERIDAS:

#### CAPITAL

Circunscripción 2ª—Caseros 2922.

Circunscripción 3ª—General Iriarte 352.

Circunscripción 4ª—Olavarría 876.

Circunscripción 5ª—Rivadavia 6871.

Circunscripción 6ª—Agrelo 3644.

Circunscripción 8ª—Ríoja 1315.

Circunscripción 9ª—Bermúdez 56.

Circunscripción 10ª—Méjico 2070.

Circunscripción 11ª—Tucumán 2208.

Circunscripción 13ª—San José 1123.

Circunscripción 16ª—Cabildo 2356.

Circunscripción 18ª—Cabrera 4008.

Circunscripción 19ª—Pueyrredon 2259.

Circunscripción 20ª—Junca 1303.

Club Vorwärts, Rincón 1141.

Círculo Socialista Avanti, Méjico 2070.

Centro Socialista Femenino, Méjico 2070.

#### INTERIOR

Comité Socialista de La Plata: Centro sección oeste, 49 n.º 432.

Centro sección este, 38 n.º 406.

Centro Socialista Bca., al Sud, Belgrano 234.

Centro Social Democrático de Junín.

Centro Socialista de B. Blanca, Moreno 61.

Centro Socialista de Azul, San Martín 125.

Centro Soc. de Pergamino, Dr. Alem 1014.

Centro Socialista de Cp. Sarmiento (FCCA).

Centro Socialista de Lobos.

Centro Socialista de Baradero.

Centro Soc. de San Nicolás, Juárez 27-29.

Centro Socialista de Chacabuco.

Centro Socialista de Cnel. Pringles.

Centro Socialista de Baradero, F.C.B.A. y R.

Centro Socialista Femenino, Baradero.

Centro Socialista de General Arenales.

Centro Socialista de Colón (Bs. As.).

Centro Socialista de Santiago del Estero, Corrientes frente á la luz eléctrica.

Centro Socialista de La Banda, La Banda.

Centro Socialista Rosarino, Rosario S. Fe, Paraguay 1038.

Centro Socialista Sección Norte, Rosario, Corrientes 185.

Centro Socialista Concepción del Uruguay (R.E.).

Centro Socialista de Mendoza, Córdoba 00.

Centro Socialista de Posadas, Misiones.

## Agentes de LA VANGUARDIA

### CAPITAL

Boca y Barracas—J. M. Gonzalez, Sarmiento 786.

Corrales—J. Brunner, calle Garro 137.

### INTERIOR

Azul—Francisco Ojeda.

Baradero—Alfredo Galicia.

Concepción del Uruguay—Eugenio Chasseloup.

Concordia—Ferdinando Lavagna.

Coruña—Guatía—Claudio Saloj.

Colonia Caseros—Jorge Collet.

Capitan Sarmiento—Guillermo Carron.

Concepción del Uruguay—A. Nardone.

Coronel Pringles—Cristóbal Müller.

Chacabuco—Roque Marino.

Dominguez—Adolfo Sás.

Gualaguaychú—Angel Grissetti.

Ing. White—Manuel Gordo.

Junín—J. Castro.

La Plata—D. Bertoloni, calle 3 N. 335.

La Paz (E. R.)—L. Santinoni.

La Banda—E. P. C. Ferrari.

Mendoza—Juan Roncelli.

Pergamino—Juan Machelo, Pueyrredon 400.

Posadas—Jacinto Coza.

Quilmes—B. Biotti.

Rafaela—J. Schollus.

Rosario de S. Fe—J. Fernandez Présa, 1º de Mayo 1538.

Rosario, (Sunchales)—J. Sanchez, Alvear n.º 115.

Saladillo—Alfredo Tozzini.

Santiago del Estero—F. Mackeprang.

San Pedro—Juan Nieto.

San Nicolás—P. G. Porcel, Suárez 27.

Tres Arroyos—J. Coade.

### EXTERIOR

Montevideo—A. Ponzoni, Olimar núm. 9.

Punta Arena (Chile)—J. Farina, Maule 799.

## LA VANGUARDIA Diario

DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA Y DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO

Acetones á 2 pesos cada una

Los que quieran adquirir obligaciones, deben dirigirse al compañero Maximino H. Schulz, Méjico 2070 (Buenos Aires).

El importe de las obligaciones puede remitirse por una persona ó por medio de carta certificada, bono postal, giro ó cheque. Los interesados pueden dirigirse

también á las diferentes agrupaciones socialistas de la República que también las tienen para su colocación. A las personas que no puedan comprar varias obligaciones de una sola vez, les aconsejamos que compren una todos los meses obligaciones se formará el fondo para el diario. Cuando se haya reunido una cantidad suficiente, se convocará á los tenedores de obligaciones para formar una práctica al pensamiento. Si no se consigue reunir los fondos necesarios se volverá íntegramente el importe de las obligaciones cobradas.

La Comisión recaudadora.

## Librería de propaganda

MÉJICO 2070

El Capital por Carlos Marx ..... 3.00

Principios Socialista, por G. Deville 1.50

Bases Económicas del Derecho por A. Loria..... 0.30

La teoría científica de la historia y la política argentina, por el doctor Juan B. Justo..... 0.50

La Moneda..... 0.20

El Socialismo, por id id..... 0.10

Programa Socialista del Campo, id id..... 0.10

Socialismo y Libertad, por J. Jaurés..... 0.15

Almanaque de La Vanguardia de 1900... 0.20

— de 1901... 0.20

— de 1902... 0.40

— de 1903... 0.50

Canto de los trabajadores..... 0.05

Himno socialista del 4º de Mayo..... 0.10

La situación del paisano, por el hijo de Juan sin Patria..... 0.05

Emilio Zola..... 0.10

Los Culpables, por A. Patroni (drama) 0.30

El Retorno (comedia)..... 0.10

6 ejemplares para representación... 0.50

El Piño (comedia)..... 0.10

5 ejemplares para representación... 0.40

La Hija del Físcal (comedia)..... 0.10

11 ejemplares para representación 1.00

A 40 centavos:

El colectivismo y la evolución industrial, por E. Vandervelde.

El origen del hombre, por Carlos Darwin.

El viaje alrededor del mundo, por Carlos Darwin (2 tomos)

Los enigmas del Universo, por Haeckel (2 tomos).

Origen de las especies, 3 tomos, por Darwin.

Conflicto entre la religión y la ciencia, por Drapeyron.

Moisés, Jesús y Mahoma, por el Barón D'Holbach.

Fuerza y materia, L. Büchner.

Luz y Vida, por Büchner.

El Capital por Carlos Marx.

A un centavo:

I C. Prampolini—A un cura.

II E. De Amicis—Madre creyente é hijo socialista.

III L. Rafanelli—A las madres.

IV Un Campesino—No tradiciones, hermano!

V A. L. Palacios—Democracia Cristiana.

VI E. Ciacchi—A los campesinos.

VII J. Arraga—Naturalización de los extranjeros.

VIII Leveque—Craxismo socialista.

IX G. Coni—A las obreras.

X J. G. Pelliza—Décimas socialistas.

XI E. De Amicis—Consejos de un socialista.

XII J. Plecanow—La Tática Revolucionaria.

XIII F. Turati—Himno de los Trabajadores.

A cinco centavos:

J. Jaurés—Huelga General.

J. B. Justo—El impuesto sobre el privilegio.

E. de Amicis—Observaciones sobre la cuestión social.

A 25 centavos:

I E. Ferri—Socialismo y Ciencia Positiva.

II A. Zerboglio—El Socialismo y las obligaciones mas comunes.

Pedidos mayores de 5 pesos, 20 % de descuento.

## AVISOS ECONÓMICOS

HERRERO se precisa, muchacho de 16 á 18 años. Humberto I n.º 3330

Angel Sesma, contador público.—Se ocupa de asuntos judiciales y relacionados con su profesión. Bolívar núm. 263.

Falter á vapor de reposaje, pulimento y nikelado—de Miguel Pízza—Jujuy N.º 40. Fábrica de artículos de metal. Artículos en general para gasistas, electricistas, hojalateros, bazares, etc., etc.

Peluquería y perfumería «La Perla» de Miguel Livieri, calle Rincón 374. Se reciben abonados á precios módicos.

Organiza orquestas y bandas para salidas, conciertos y toda clase de bailes á precios módicos. Eduardo Claveri, calle San José 919.

Taller de relojería de Juan Binaghi. Se garantizará el trabajo y se hace con prontitud y esmero. Calle Santa Fé 1450. Buenos Aires.

Sastrefía y Ropería de Francisco Barcia, Rivadavia 1857.—Trajes de medida y confección á precios sin competencia. Dada la crisis actual por que atravesamos, hemos resuelto ayudar al obrero en todo lo que nos sea posible, y para ellos, confeccionamos trajes de hombres al ínfimo precio de 4 pesos y para niños á 0,75 centavos; trajes buenos y sólidos.

Todo obrero que compre aquí gozará de un cinco por ciento de descuento. Empresario de afirmados, Luis Grandi, calle Catamarca n.º 1755. Unión Telef. 536 (Corrales).

## Centro de Cobranzas